

La gale des pattes

Les symptômes :

Dermatoses parasitaires contagieuses dues à des sarcoptides du genre *Cnemidocoptes* mutans, pouvant s'enfoncer dans l'épiderme sur les parties non emplumées des pattes. Soulèvement des écailles avec accumulation de croûtes évoquant de la mie de pain desséchée, prurit peu développé (pustules blanc jaunâtres). Evolution lente sur plusieurs mois aboutissant à des déformations des doigts, boiteries, voire chute de phalanges sur les oiseaux amaigris. Elle affecte le dessus des pattes en premier et sont ensuite atteints les coussinets (c'est-à-dire l'atteinte plantaire). Peu contagieuse, plus fréquente dans les élevages au sol de type fermier. En règle générale, un canari qui a la gale ne se met pas en boule. Attention, des écailles sur les pattes ne signifient pas à chaque fois que l'oiseau est infecté. En effet, les oiseaux plus âgés ont les écailles des pattes qui s'abîment plus rapidement mais ce n'est pas systématique et ils n'en sont pas toujours atteints. En fait ce ne sont que des excroissances de peau. Un oiseau atteint de la gale des pattes a souvent les écailles jaunâtres (pustules blanches jaunâtres).

Traitement à la vaseline :

Avant de commencer le traitement à la vaseline, frotter les pattes avec du Dettol en premier lieu, ou avec un savon antiseptique désinfectant dans le but d'adoucir les écailles. On recouvre les pattes avec de la vaseline au pinceau qui a pour effet de ramollir, décoller les croûtes sans faire saignées, soulagera l'oiseau. La vaseline empêche le passage de l'oxygène entre les pattes et la couche de graisse afin de tuer les microbes par manque d'air. On peut aussi utiliser de l'huile de cade et même du pétrole lampant (vendu en droguerie). Durée du traitement : Tous les jours pendant 3 semaines environ.

Les précautions :

- Ne pas mettre de sable au fond de la cage pendant le traitement pour éviter que le sable colle sur les pattes de l'oiseau.
- Eviter le bain pendant le traitement.
- L'hygiène est également recommandée, si les oiseaux sont dans un environnement propre, ils sont moins sujets aux croûtes sur les pattes. Désinfecter la cage, les perchoirs, les accessoires,... pour éviter une contamination dès le début du traitement.
- Regarder si l'oiseau n'a pas un petit morceau de fil ou de coton, même minuscule entortillé autour de sa patte ou de ses doigts.